

négociations que si elle s'est battue au préalable . Tilsitt aurait dû être une pause tactique pour faire ratifier par la bourgeoisie les revendications des travailleurs en position de force. La négociation est une tactique du moment et non une politique éternelle : Il n'était donc pas nécessaire que la CGT, le soir du 11 mars repropose des négociations alors que dans l'après-midi, la classe ouvrière avait prouvé sa combativité et sa volonté de continuer le combat . Négocier dans ces conditions, c'est désamorcer la lutte . La force des travailleurs c'est d'être organisés . C'est pour cela qu'ils doivent conserver le contrôle de leurs directions . Les travailleurs ne sont appelés à se prononcer "démocratiquement" que sur les formes d'application de ce qui a été décidé en haut lieu, et non sur la ligne politique . Les militants révolutionnaires défendent la classe ouvrière et ses organisations, mais critiquent la ligne politique qui ne

peut qu'entraver les luttes . La démocratie ouvrière, c'est la possibilité pour la base de critiquer la ligne politique . La classe ouvrière ne peut lutter sans organisation syndicale . La répression s'abattra sur le poindre mouvement qui ne serait pas soutenu par les syndicats . De ce fait, pour Renault, la solidarité dans la lutte de toutes les usines a échoué, puisque les directions ont prétendu que le Mans se suffisait à lui-même . Le devoir de tous les militants révolutionnaires est d'expliquer que la solution ne consiste pas à sortir des syndicats et à se disperser, mais à militer à l'intérieur des syndicats pour y imposer la démocratie ouvrière et y défendre des positions révolutionnaires .

VIVE LA DEMOCRATIE OUVRIERE

---

Comarade

Fait circuler ce bulletin

participe à sa rédaction

---